

第4回中標津町都市計画マスタープラン策定委員会会議議事録

開催日時：平成22年8月26日(木) 14:00～16:00

開催場所：中標津町役場 301会議室

参集者：委員 21名中 15名出席

1. 挨拶 建設水道部長 船越 信雄

皆さんこんにちは。所管部長として一言ご挨拶申し上げたいと思います。本日、ご報告いたします議題にありますけども地域別ワークショップと言うことで、既に町内会ごとに6地区に分けて全体も通して2回ほど開催しています。各会議とも10名以上の方々が参加されて意見や要望があがっています。そういう中でこれだけ地域の方に汗をかいてもらって出している案件につきまして町長の方からも一言言われていますので皆さんにご報告したいと思います。町長からは「これだけ地域で頑張っているのだから行政が自ら出来ること、地域が自ら出来ること、そして行政と地域と一緒にやらなければならないこともあるだろう。そういう形の中で一つでも二つでも取り組める事項、実現出来る事項を作り出してほしい」と言うことを言われておりますので、そういう意味では行政だけでなく、地域も一緒に協働のまちづくりと言う意味も含めて取り組んでいかなければならないと思っています。それからもう一つ、都市マスと一緒に第6期の総合発展計画が進んでおりますけども、その中身とも都市マスは整合性を図るように言われております。委員の皆様方にはそちらの方とのチェックもお願いしたいと思っておりますので、本日、3点ほどの議題がありますけどもよろしく願います。

2. 議事

(1) これまでの取組の報告

- ・各種団体ヒアリング(10/05/10～12)
- ・各町内会長ヒアリング(10/05/13～19)
- ・地域別ワークショップ(6地域ごと)(10/06/08～16)
- ・地域別ワークショップ(6地域合同)(10/07/08)
- ・第8回庁内推進会議の開催(10/07/29)

(2) 地域別構想について

- ・ワークショップの意見を汲み入れた地域づくりの取組方向の確認
- ・地域づくり構想の全体構想との整合
事務局より資料に基づき説明

(3) その他

- ・都市計画区域の整備、開発及び保全の方針について
事務局より資料に基づき説明

- 委員からの主な意見 -

体育館の建設位置について

- ・北海道が定める「整備、開発及び保全の方針」の案において、“公共施設は既成市街地において適正な配置に努める”としていることや、都市マスでもコンパクトな都市をつくるとしているので、体育館もこの方針に基づく配置をするということを策定委員会においても確認しておく。



白樺並木の町としての位置づけについて

- ・中標津の象徴としての白樺並木の位置づけやその維持・保存の方法について、町として緊急な課題として取り上げて検討することが必要と考える。

まちなかの駐車場～交通計画について

- ・まちなかに駐車場をどう計画していくかの議論は大事。行政が計画する部分もあるし、商店街や地権者のこともあるが、一方では公共交通との関係が深い。中標津はコンパクトな町をつくっていくという目標や交通弱者の問題もあるため、都市マスの策定委員会とは別にこれらの問題を踏まえた計画を今後作っていくことが必要と考える。

中心部地域の街づくりの推進について

- ・店舗の集積や活用などは地権者の理解が重要なので、地権者に町の考えを説明し、納得してもらう必要があると思う。
- ・どのように問題を解消していくか、他の町の事例も含めて検討していく必要があると思う。

公共施設の適正配置について

- ・中標津は学校の配置、公共施設の配置が片側に寄っている印象がある。町が大きくなっていく過程で現在の配置になってしまっていると思われるが、これ以上町が大きくなっていくことはないと思うので、今後はいろいろな施設の適正な配置が必要になってくると思う。

事務局：本日の議事につきまして委員の方には貴重なご意見を頂き誠にありがとうございました。

本日いただきました意見につきましてはこれから庁内推進会議の方に戻しまして、また検討した中で進めていきたいと思っております。今後の事務局のスケジュールですが、9月14日～30日の間で地域別構想の第3回目のワークショップを開催していく予定でございます。内容と致しましては地域の方のご意見に加え、行政の各課からの意見を踏まえて組み立てられました地域別構想を地域の方々と確認をしていきながら、この10年の中で誰がどのように取り組んでいくのかとすることについて検討していく予定でございます。そして、第4回目は11月18日に予定しておりまして、今度は現実的に構想を実現していくために実践する推進体制、これをどういう形でやっていくかということで協議会の設立とか運営などにつきまして住民参加システムを構築していくという部分も今後、検討していきたいというように考えています。内容が進みましたら、また策定委員会で皆様にご意見をいただいた中で進めていきたいと思っております。次回につきましては、また事務局からご案内させていただきますので、よろしく申し上げます。

本日の予定の議事につきましては全て終了いたしました。

お帰りの際は、くれぐれもお気を付けてお帰り下さい。大変ありがとうございました。